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[Text]
The Vice-Chairman: If that is agreeable.

Mr. MacDonald (Cardigan): I have a statement. If the 
Committee decides to hear it, I am prepared to read it but 
if not say so.

The Vice-Chairman: What is the desire of the commit
tee? Could we accept the statement as being read and have 
it put into the minutes. What is the feeling of the 
Committee?

Mr. Marshall: I would leave it up to the Minister.

Mr. MacDonald (Cardigan): I might make this remark. 
Veterans Affairs do not take much time in committee, we 
do not take much time in the House and every time we 
come before a committee of the House we have to get done 
quickly, I wonder why? That is my statement.

An hon. Member: We would like to hear the statement.
Mr. Marshall: I vote that we hear the statement.

An hon. Member: We have always heard it.
Mr. MacDonald (Cardigan): Pardon?
An hon. Member: We have always heard it.
The Vice-Chairman: We have a consensus, Mr. Mac

Donald, that you should read the statement, notwithstand
ing the fact that you have a cold.

Mr. MacDonald (Cardigan): Fine, yes I have a bad cold, 
I will not be too entertaining.

I am very pleased, Mr. Chairman, to have the opportu
nity once again of appearing before you to present the 
Main Estimates of Veterans Affairs for the fiscal year 
1976-77.

As was the case last year, my statement can be fairly 
brief, because the general structure of the Estimates has 
not changed. The various activities included in the Veter
ans Affairs portfolio are still grouped into six programs: 
welfare services, pensions, bureau of pensions advocates, 
treatment services, veterans’ land administration and 
departmental administration.

Perhaps the most obvious feature of the Estimates is 
their growth. The total amount requested is $771.3 million 
as compared with the $648.1 million shown for 1975-76, an 
increase of some $87 million or about 11 per cent. In dollar 
terms this year’s total figure is the highest in the history of 
the department, exceeding the $749 million in Estimates 
for 1946-47.
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Mr. Chairman, I realize full well that for many reasons 
one cannot compare the estimates we have before us with 
those of 30 years ago, when the full impact of World War II 
rehabilitation was being experienced. Many changes have 
taken place over the years in the types of demands Veter
ans Affairs has been called upon to meet. And as we are all 
so keenly aware, inflation and rising personal expectations 
have had their effect on the value of a dollar and on the 
number of dollars required to meet current days needs. 
Nevertheless, Mr. Chairman, the mere fact that 30 years

[Interpretation]
Le vice-président: Si les membres du comité sont 

d’accord.
M. MacDonald (Cardigan): J’ai une déclaration à faire. 

Si les membres du comité décident de l’entendre, je suis 
prêt à la lire. Mais si vous n’êtes pas d’accord, dites-le.

Le vice-président: Quels sont les souhaits des membres 
du comité? Acceptez-vous que nous fassions comme si la 
déclaration avait été lue et que nous l’annexions au compte 
rendu? Qu’en pensez-vous?

M. Marshall: Je crois qu’il appartient au ministre de 
décider.

M. MacDonald (Cardigan): J’aimerais faire une remar
que. La considération des affaires des anciens combattants 
ne prend pas beaucoup de temps en comité; nous ne pre
nons pas beaucoup de temps non plus à la Chambre et 
chaque fois que nous comparaissons devant un comité de la 
Chambre, nous devons nous dépêcher. Pour quelle raison. 
Voilà ce que j’avais à dire.

Une voix: Nous aimerions entendre la déclaration.
M. Marshall: Je propose que nous entendions la 

déclaration.
Une voix: Nous l’avons déjà entendue.
M. MacDonald (Cardigan): Pardon?
Une voix: Nous l’avons déjà entendue.
Le vice-président: Nous sommes d’accord, monsieur 

MacDonald, pour que vous lisiez votre déclaration, malgré 
votre rhume.

M. MacDonald (Cardigan): Bon, oui j’ai un mauvais 
rhume, et ce ne sera pas trop agréable.

Je suis heureux monsieur le président de pouvoir compa
raître devant vous pour présenter le budget principal des 
dépenses de mon Ministère pour l’année financière 
1976-1977.

Comme ce fut déjà le cas l’année dernière, mon exposé 
sera relativement bref, puisqu’il n’y a eu aucune modifica
tion dans la structure du budget. Les diverses activités 
comprises dans le portefeuille du ministère des Affaires 
des anciens combattants sont toujours regroupées en six 
programmes: les Services de bien-être, le Bureau de servi
ces juridiques des pensions, les Services de traitement, 
l’Office de l’établissement agricole des anciens combat
tants et l’Administration du Ministère.

L’un des aspects les plus remarquables du nouveau 
budget est l’accroissement du volume des dépenses. Le 
montant total des prévisions budgétaires s’élève cette 
année à 771.3 millions de dollars, alors que l’an dernier il 
n’était que de 684.1 millions de dollars, ce qui signifie une 
majoration de quelque 87 millions de dollars, soit environ 
11.0 p. 100. Ce montant vient au premier rang des budgets

jamais établis par le Ministère, en effet, il dépasse même 
les prévisions budgétaires de 1946-1947 qui s’élevaient à 749 
millions de dollars.

Monsieur le président, je comprends qu’à bien des égards 
nous ne pouvons comparer le budget que nous avons 
devant nous avec ceux qui étaient présentés il y a trente 
ans, alors qu’il fallait travailler à la réadaptation des 
anciens combattants de la Seconde Guerre mondiale. 
Depuis lors, le ministère des Affaires des anciens combat
tants a dû satisfaire à des besoins divers. Comme nous le 
savons tous, l’inflation et la multiplication des besoins 
personnels influent sur la valeur du dollar et sur les 
sommes nécessaires pour faire face aux besoins journa-


